



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @EL_Universal_Mx \$20

Viernes 8 de agosto de 2025

IMAGEN DEL DÍA

CARAVANA MIGRANTE AVANZA CON PREOCUPACIÓN

Huixtla.— Los migrantes de la caravana Éxodo de justicia avanzaron ayer hasta Huehuetán, donde agentes migratorios revisaron sus documentos, lo que generó preocupación, pues los extranjeros quieren que las autoridades mexicanas les den permisos para continuar su camino hacia el centro del país. En el contingente viaja Itzel Guadalupe, de ocho meses de edad, hija de ecuatorianos que no han podido legalizar su estancia en el país.

ESTADOS | A10



MARIA DE JESUS PETERS, EL UNIVERSAL

FRASE DEL DÍA



CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta de México

"Nosotros no estamos de acuerdo con las redadas. Vamos a proteger y a ayudar a nuestros paisanos de todas las formas posibles, dentro de nuestras leyes"

NACIÓN | A7

Desconocen rendimiento de los médicos cubanos

La Secretaría de Salud, IMSS e IMSS-Bienestar no tienen registros de evaluación de perfil y desempeño; se tiran la bolita sobre la responsabilidad de dar informes

ALELHÍ SALGADO
—nacion@eluniversal.com.mx

Las autoridades de salud desconocen la productividad y perfil de los médicos cubanos que desde el sexenio pasado ejercen en México por el convenio firmado con el gobierno de La Habana.

La Secretaría de Salud, el IMSS e IMSS-Bienestar respondieron a so-

licitudes de información de este diario que no tienen conocimiento respecto a si la labor de los cubanos ha sido positiva o negativa para el sistema de salud público mexicano.

Las tres instituciones se declaran no competentes para informar y conocer de métricas, indicadores o reportes que evalúen el rendimiento de las actividades de los médicos cubanos de 2022 a la fe-

cha, pero, además, se remiten entre ellas mismas la responsabilidad de a quién corresponde informar.

Las áreas de transparencia de las tres instituciones aseguraron que no cuentan con registros sobre el número de consultas atendidas, jornadas cubiertas ni zonas específicas de atención en las que laboran los médicos cubanos.

NACIÓN | A4

2,019

MILLONES DE PESOS

ha desembolsado el gobierno de México por traer y pagar los servicios de médicos cubanos.

DETENCIONES Y DECOMISOS IMPULSAN A HARFUCH

COBERTURA DE JULIO DE 2025

CIP

La agenda del gabinete federal giró en torno a la economía y seguridad, marcadas por la relación con Estados Unidos. El titular de la SSPC encabezó la cobertura por desmantelamiento y decomisos de droga, y aseguramientos de hidrocarburos, muestra el Análisis de Reputación Mediática.

NACIÓN | A6



Omar García Harfuch
Seguridad



Marcelo Ebrard
Economía



Raymundo P. Morales
Marina

ARCHIVO Y DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ, EL UNIVERSAL

Inflación hila 2 meses a la baja; Banxico recorta tasa

Carestía se ubica en 3.51% en julio; regreso a clases le meterá presión. El costo del dinero se ajusta a 7.75%

RUBÉN MIGUELES Y LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

Durante julio la inflación general desaceleró su marcha por segundo mes consecutivo y llegó a 3.51% anual, informó el Inegi, aunque especialistas anticipan que en agosto y septiembre habrá presiones en los precios por el regreso a clases.

En tanto, el Banco de México redujo el ritmo de recortes a su tasa de referencia, aplicándole un ajuste de 25 puntos base para ubicarla en 7.75%, nivel que no se veía desde junio de 2022.

ECONOMÍA | A21

FARMACÉUTICAS INVERTIRÁN 12 MIL MDP EN MÉXICO

NACIÓN | A9

OPINIÓN

NACIÓN

- A7 Eunice Rendón
- A14 Irene Tello Arista
- A15 Francisco Valdés Ugalde
- A16 Everardo Moreno Cruz



MARCELA GÓMEZ ZALCE

"La firma de un convenio de seguridad con EU implicará una presión adicional para el gobierno de Sheinbaum. Deberá actuar contra los de casa"

IASI

\$19.07
DÓLAR AL MENUEDO

Año 108, Número 39,332 CDMX 60 págs.



9 771870 156067

EU liga a Nicolás Maduro al Cártel de Sinaloa

Duplica a 50 mdd la recompensa por el presidente venezolano

Washington.— El gobierno de Donald Trump acusó a Nicolás Maduro de ser "uno de los narcotraficantes más grandes del mundo" y duplicó, a 50 millones de dólares, la recompensa que ofrece por "información que conduzca al arresto" del presidente venezolano, al que ligó con el Cártel de Sinaloa de México.

La fiscal general Pam Bondi dijo que la DEA "ha incautado 30 toneladas de cocaína vinculadas a Maduro y sus cómplices, con casi siete toneladas ligadas" al propio líder chavista, a quien señaló de usar al Cártel de Sinaloa, al Tren de Aragua y al Cártel de los Soles "para introducir drogas letales y violencia" en Estados Unidos.

El gobierno de Maduro calificó la recompensa de "patética" y una "burda operación de propaganda política". **Agencias**

MUNDO | A12



MASCOTAS

ILUSTRACION: IVÁN VARGAS

LOS MALES QUE AQUEJAN AL GATO

Detectar cualquier cambio en los hábitos y comportamientos es esencial para darles una vida feliz y saludable. | U8 Y U9 |

ESPECTÁCULOS



Ahora hacen drama en corto

Basado en el modelo chino, se realizan minitenovelas de 3 a 5 minutos adaptadas al consumo actual. | A25 |

CULTURA



FERNANDA ROJAS, EL UNIVERSAL

La psicóloga y escritora Estela Ruiz Milán ve sociedades afectadas por drogas, crímenes y poder. | A23 |

"Hoy la gente es profundamente infeliz"